

23 DE MAYO DE 2024.

**DIPUTADO RÁUL EDUARDO BONIFAZ MOEDANO, DEL PARTIDO MORENA.**

**ASUNTOS GENERALES:**

**TEMA: “EL DERECHO UNIVERSAL A LA SALUD”.**

Muchas gracias compañera presidenta de la mesa directiva, compañeras integrantes de la misma, compañeras y compañeros diputados, al pueblo de Chiapas; a quienes nos siguen por las diferentes plataformas digitales a través del canal del congreso, Daniel, a las y los representantes de los medios de comunicación, a nuestras compañeras y compañeros de trabajo de este congreso, amigas y amigos todos. Quiero platicarles en esta ocasión, y aprovecho en la tribuna como una enorme oportunidad que tenemos las y los legisladores de informar y de transmitir al pueblo de Chiapas, temas que sin duda son de relevancia para la comunidad, quiero platicarles que el pasado lunes el Señor Presidente de la República el Licenciado Andrés Manuel López Obrador, se reunió en Palacio Nacional, con gobernadoras y gobernadores de 23 estados incorporados al Plan de Salud IMSS-Bienestar, esta reunión tuvo como propósito realizar una valoración conjunta del sistema público que brindará a la población atención médica de caridad, atención médica universal y gratuita. El Licenciado López Obrador, expresó en esta reunión de referencia, que la salud es un derecho que tenemos todas y todos, y que vamos hacia el estado de bienestar, ¿Y qué es eso?, bueno, que si nos enfermamos tengamos médico y nos puedan hacer los estudios y nos puedan intervenir, y nos den todos los medicamentos y que nos atiendan buenos especialistas y que todo sea gratuito. El Presidente López Obrador, asegura que la salud no es un privilegio, es un derecho del pueblo, ya está establecido en el artículo 4º de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y se tiene el compromiso de dejar funcionando el sistema de salud pública y que este sistema de salud pública sea, sea el mejor del mundo. Compañeras y

compañeros diputados, los institutos nacionales de salud van a brindar 100% gratuito el servicio en diversas especialidades debido a que van a recibir un aumento presupuestal que ya fue aprobado el pasado fin de semana, estamos hablando de nutrición, cardiología gratuitos. El Presidente López Obrador, también adelantó que instituciones de salud firmarán convenios de coordinación, integración de servicios de primer nivel y atención a infartos, cáncer y emergencias; entre otros, pero aquí hay que resaltar que con esta medida, si un derecho habiente de ISSSTE, que viva en una comunidad apartada puede acudir a una clínica del IMSS-Bienestar o del IMSS-Ordinario, la que esté más cercana, la idea, la idea es que el maestro o la maestra que viva o vive y trabaja en un pueblo, en una comunidad apartada, no solo vaya a la clínica del ISSSTE, sino también pueda ser atendido o atendida en el centro de salud y lo mismo en el caso de infartos para ir integrando los servicios, sobre todo en las principales causas de muerte que como todos sabemos son el infarto, la diabetes o el cáncer; además, compañeras y compañeros diputados, la federación va a fortalecer en total más de 11,000 centros de salud y unidades médicas, los cuales atenderán a la población sin seguridad social y para esta medida se requerirá el apoyo del pueblo a través de algo que ya se ha hecho mucho en esta Cuarta Transformación en este Gobierno el Presidente López Obrador, que es la constitución, la integración de los comités, que va a haber comités que van a administrar estos recursos para el mantenimiento y para el equipamiento. También, el Presidente de México López Obrador, anunció que va a realizar una última gira de supervisión del sistema de salud, por el país, esta gira va a iniciar a partir del 2 de septiembre y concluirá precisamente el 14 de septiembre; una fecha muy importante para Chiapas, aquí en nuestro Estado, de acuerdo a lo que dijo el Presidente López Obrador, el 14 de septiembre estará aquí en Chiapas, y en estos recorridos el presidente AMLO, va a constatar además la formación de más de 11,000 comités de salud para el bienestar, integrados por la población de las regiones, estos como decía hace un momento, van a recibir de manera directa entre el 4, el 5 y el 6 de junio próximos, para atender entre todos y todas las necesidades de mantenimiento y equipamiento de cada centro de salud en el país, con el presupuesto que ya ha sido autorizado. Ellas y ellos, en estos comités de salud van a apoyar para que con ese presupuesto manejado por la propia gente se

puedan arreglar los centros de salud. Compañeras y compañeros diputados, no todos son malas noticias, nos duelen las malas noticias por supuesto, como mexicanas, como mexicanos, como seres humanos, pero también yo pido respetuosamente y hago la convocatoria a mis compañeras y compañeros diputados, a los medios de comunicación a que estas, a que estas noticias, a que estos comunicados que nos hace el Presidente López Obrador, con el tema tan básico, tan importante como lo es la salud y otros más, que sabemos muy bien, la seguridad; los demos a conocer al Pueblo de Chiapas. Es cuanto presidenta.